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吴锡娅：牢记“授渔”使命 多建睿智之言
记者 苏展

黄进：展企业家芳华 写为民服务篇章
记者 吕晓

朱丽亭：凝聚税务“工匠心”芳华写就巾帼志
记者 陈婷 见习记者 杨雪莹

黄秋凤：“唱响”音乐教研与民生担当协奏曲
记者 阮瑞雪 见习记者 李江

龚小勇：助推智慧城市高质量发展
记者 钟尧

余潺：商贸经济领域的履职先锋
记者 周小烨

李诚：力促职业教育与科技创新协同发展
记者 黄娅秋 通讯员 钟田秋雨

政协委员风采
宾光敏：尽心尽责履职 守护人民健康

记者 邓浩

辜文峰：逐梦故土的“新农人”
记者 胡耀方

张容：履职为民显担当 真情实干展风采
记者 廖秋平

宾光敏是一名区政协委员，也是重庆大学附属江津医院感染
科的护士长。

作为护士长，她始终冲在一线，带领科室护士全心全意为患
者服务。从事临床一线护理工作 18 年来，宾光敏是患者眼中的星
级护士，是同事眼中的好老师，是领导眼中的得力干将，连续多
年被评为“十佳护士”“优秀护士”，曾荣获江津区“五一劳动奖
章”等荣誉称号。

作为一名政协委员，她积极为江津医疗卫生事业发展建言献
策，承担起一名政协委员的社会责任。宾光敏积极参与各种调研
活动，深入了解社会各界的需求和问题，撰写了 《关于加强我区
分级诊疗能力的建设的提案》 等一批具有针对性、可行性的提
案，用行动展现着她对江津医疗卫生事业的关注和责任。接下
来，她将立足工作岗位，把握好卫生健康发展的新变化新要求，
履行好政协委员职责，更好地为江津医疗卫生事业发展贡献智慧
和力量。

作为一名政协委员，鼎山街道宣传统战委员吴锡娅深知这一
身份不仅是荣誉，更是责任和担当。她以饱满的热情和严谨的态
度，积极参与区政协组织的各项调研、视察与协商活动，带着对
民生的深切关怀开展调研工作，将心中所思所想落笔成文，建睿
智之言。

担任政协委员以来，吴锡娅共撰写提案 4 件、社情民意 6 件。
其中，关于鼎山徐家沟弃土场遗留问题及新建几江半岛物流仓储
中心的提案，有效推动了徐家沟弃土场遗留问题的解决，实现企
业与群众双赢。

“授之以鱼，不如授之以渔。”作为鼎山街道政协委员工作室
主任，她牵头鼎山街道政协委员工作室总结提炼“五化”民主协
商法，获市政协肯定批示。吴锡娅表示，将继续秉承“懂政协、
会协商、善议政，守纪律、讲规矩、重品行”的要求，不断提高
自己的政治素养和履职能力，为基层发声，架设起党和政府与广
大群众沟通的桥梁。

作为一名“80 后”青年企业家，她敢想敢拼，在行业领域闯
出一片天地；作为一名政协委员，她积极履职，用实际行动诠释
责任与担当。她就是区政协委员、区总商会副会长、重庆市崇誉
商贸有限公司董事长黄进。

黄进从重庆工商大学市场营销专业毕业后，凭借专业知识开
启创业之门。2016 年，黄进回乡创立重庆市崇誉商贸有限公司。
她锁定“酒水”领域，与五粮液集团合作，成为江津市场唯一总代
理商。凭借出众的品质和优秀的服务，公司声名鹊起，并揽下多个
总代理，配送网络广泛覆盖。

黄进的成功不止于商海，更体现在她的善举担当。2024 年 7
月，黄进向江津区犬只留检站捐赠价值 10 万元的爱心狗粮。多年
来，她在各类公益活动中累计捐款 200 余万元。在参政议政方
面，黄进同样不遗余力。近年来，她共提交 20 余个提案，用实际
行动为家乡发展建言献策。

她坚持守正创新，奔着工作中的难点去，主动担当作为；她以
工匠之心，做细做优税费服务，为纳税人缴费人办实事；她秉持一
腔热忱，扎根税务工作十年，在奋斗中书写巾帼之志。她就是区政
协委员、区税务局征收管理科三级主办朱丽亭。

自参加工作以来，朱丽亭对自己的定位就是扎根一线，加强
学习。无论身处什么岗位，她都以“一枝一叶总关情”的情怀
服 务 群 众 。 作 为 区 政 协 委 员 ， 朱 丽 亭 积 极 投 入 参 政 议 政 工 作
中，被评为 2019 年度优秀政协委员、政协第十六届委员会优秀
政 协 委 员，2021-2023 年连续三年被评为优秀公务员并获三等
功。她共提交 16 篇提案，其中 《关于推进税收征管保障体系建设
的建议》 被选作大会书面交流材料。朱丽亭表示，担任政协委员
是一份沉甸甸的责任，每一位政协委员都应以高度的责任心和使
命感投入到工作中，不断更新自己的知识体系，提出更符合时
代需求的意见和建议。

她以音乐为纽带，在教育科研的浩瀚星空与政协履职的广阔
天地间自由穿梭，用智慧、热情与担当，谱写了一曲动人心弦的
协奏曲。她就是区政协委员、区教师进修学院音乐研训员黄秋凤。

作为音乐学科研训员，黄秋凤多年来深耕音乐教育领域。她
致力于市级课题 《义务教育阶段音乐课程育德实践研究》，带领团
队深入课堂，反复打磨教学方案。该课题顺利结题，为全区音乐
教育注入全新活力。在指导教师参赛方面，她独具匠心，助力多
位教师斩获佳绩。

担任区政协委员的 8 年时光里，黄秋凤同样发光发热。凭借
自身专长，她活跃于区政协、统战系统组织的文娱活动。在参政
议政上，她更是心系民生。去年，她精心撰写的提案成功被采
纳，推动江津夜市焕然一新。此次参会，黄秋凤提交了 《关于着
力打造江津区善育工程的建议》 提案，助力儿童成长成才。

“作为一名来自科技公司的政协委员，立足本职工作，为江津
区智慧城市高质量发展贡献力量，这是我的职责所在。”昨日，面
对记者的采访，区政协委员、民建江津区委会委员、重庆市旭冠数
码科技有限责任公司总经理龚小勇说。

二十多年来，龚小勇带领公司团队专注于软件开发、弱电智能
化建设以及运维服务，全方位助力各行各业实现数字化转型与智能
化升级。公司连续八年获信用企业协会“优秀会员单位”称号，
2024 年被认定为重庆市专精特新中小企业。此外，公司承建的珠海
乡村振兴合作开发智能化工程获 2023 年度重庆市建筑业协会山城
杯优质安装工程。

自当选为政协委员以来，龚小勇积极参政议政，参加各类学习
培训、视察调研活动，累计提交提案和社情民意 30 余篇。他还热
心公益，开展各类助农助学活动，已捐赠物资20余万元。

自 2009 年踏入工作岗位，余潺在区商务委多个关键科室历
练，积累了丰富的工作经验。2020 年加入农工党后，她积极建言
献策，充分发挥民主党派参政议政职能。

身为商务经济战线的一员，余潺始终将政协委员的职责与使
命铭记于心。她勤奋钻研业务知识，不断提升自我素养，精心撰
写了多篇提案，积极助推江津成功申报重庆市加工贸易梯度转移
示范园，入选全国首批商品市场优化升级专项行动试点城市、重
庆市县域商业体系建设重点县、重庆市生活必需品保供能力提升
先行区。

当前，面对区委经济工作会提出的在内陆开放与全方位扩大
有效需求上聚焦用力的要求，余潺满怀信心与决心，她表示，将
充分发挥自身优势，紧紧围绕社零和进出口增速目标，在提振消
费、扩大开放的征程中全力以赴，为江津经济社会的高质量发展
贡献力量。

“不调研就不发言。”区政协委员、重庆工程职业技术学院智能
制造与交通学院副院长、九三学社江津区工委副主委李诚时常把这
句话挂在嘴边。

产业升级与人才培养紧密联系，李诚深刻认识到职业教育作为
技术技能人才摇篮，与科技创新发展之间存在着巨大的耦合潜力。
他走进实训车间，与师生交流教学成果与就业方向；在科研院所，
与专家学者探讨最新科研成果转化的困境；在产业园区，与企业负
责人沟通企业在技术创新中对职业人才的需求。基于详实调研，李
诚委员提出了 《成渝地区双城经济圈职业教育与科技创新耦合调度
的深度探析》 提案。

李诚始终秉持着“建言献策为民生，履职尽责促发展”的信
念，积极参与相关调研与协商活动，以实际行动诠释着政协委员的
责任与担当。长期以来，李诚投身于职业教育与人才培养研究与探
索，提出10余条教育相关的提案。

张容，区政协委员、无党派人士、区人事考试中心七级职
员。多年来，她以高度的责任感和使命感，积极履行职责，用一
份份荣誉彰显担当——获评 2022 年优秀政协委员、2024 年优秀政
协委员；2022 年“书香政协”优秀学员。

在履职过程中，张容始终秉持深入调查研究、积极建言献策
的原则。她先后撰写的 7 个提案均成功立案；撰写的 4 篇社情民意
信息中，2 篇被区级采用、1 篇被区领导批示。这些提案和社情民
意信息，件件都凝聚着她为民履职、为民尽责的心血与智慧，充
分展现了她对民生关切的敏锐洞察和勇于担当的精神。

12 年的乡镇工作经历，让张容对乡村振兴极为关注。今年，
她准备提交的提案是 《关于进一步推动乡村振兴工作的建议》。她
表示，事不在大而在实，将充分用好政协建言平台，履好职、尽
好责。

他青年时期只身闯荡沿海、奋斗不息，后来回归故土山林，成
为一名专心养鸡的新农人。他就是区政协委员、重庆市江津区文英
家庭农场 （注册商标崊峰） 农场主、重庆市江津区辜氏电子商务有
限公司法人代表辜文峰。

2021 年，辜文峰当选为区政协委员后，时刻牢记“政协委员是
荣誉、是责任、是担当”，在增加知识、开拓视野的同时，不断提
高参政议政能力。辜文峰致力于依托当地的旅游资源，发展乡村旅
游，带动周边更多的乡亲致富。他深知自己的收获都离不开党和政
府的栽培以及群众的支持。近年来，他热心公益，积极捐赠物资。
此外，辜文峰努力牵线搭桥，帮助周边群众销售农产品。

今年，辜文峰准备了 《关于清栖路马路噪音问题的汇报》 的提
案，辜文峰表示，作为一名政协委员，他将充分发挥自身优势，积
极履职尽责，助力乡村振兴。


